

DIARIO DE  GERONA

del Domingo 21 de

Octubre de 1809.

SANTA MARIA SALOMÉ.

Noticias seguras de Madrid.

El dia 8 de Junio el Ministro de Policía mandó sacar de las Salesas á la Condesa de Villapaterna y á la de Negres, sin duda por hacer mas patente su poca clemencia con el sexò femenino. Se sabe tambien que por medio de los Comisarios de Policía se les ha dicho á algunas Señoras, si serian gustosas en salir de los Conventos, las que han respondido, que á no ser entre bayonetas españolas de ningun modo.

Se les mandó á los veedores del gremio de los guarnicioneros que en el término de dos dias hiciesen 200 atalajes para carros, los que respondieron (excusandose) que ni en tres meses los podian hacer por falta de materiales.

El dia 9 se aseguraba que los individuos del tribunal de la Rota, que salieron para Bayona el 4 de Junio, habian sido libertados cerca de Santa María de Nieva por una partida de caballería de los que llaman del Empezinado; y que en el tiroteo que se suscitó murieron dos del Tribunal por haber hecho los franceses el fuego desde los coches. Que se sabia por varios de Torrelaguna y por casa del mismo Cabarrus, que dicho dia 9 se presentaron en este pueblo 80 hombres de caballería nuestros, y saquearon la casa de recreacion de Cabarrus, llevandose las mulas, caballos, dinero y muchos utensilios que allí tenia, como tambien un ingeniero francés, y aun añaden que al mismo Comisario Larramendi. Cabarrus hubiera caido en manos de los nuestros si la casualidad no hubiera hecho que el dia antes hubiese Consejo extraordinario de Estado, por cuyo motivo no efectuó el viage que tenia proyectado este buen señor, el qual al paso

que dice mil iniquidades de los que llama insurgentes por este atentado, se congratula de no haber efectuado el viage, pues á haberlo verificado, estaría (dice) colgado por los bárbaros insurgentes.

En la mañana del día 10 bastante temprano salieron en dos partidas como unos 500 á 600 hombres con direccion á Somosierra á causa de lo mucho que incomodan cada dia á los enemigos las partidas que abundan en aquellos parages.

En dicho dia 10 hubo Junta de Ministros, Generales &c. que duró desde las nueve de la mañana hasta las quatro de la tarde. Para tirar la Gazeta del 9 dieron quatro borradores: habiéndose adoptado al fin para su publicacion el último. (1) (Esto se sabe con certeza.)

Esta Gazeta del 9 dá una idea del modo de pensar de los Madrileños, porque no dexando ella duda de la derrota de los franceses por los Austriacos, fue necesario reimprimirla por su asombrosa venta; y en los barrios baxos se leia en corrillos aquel dia hasta las diez de la noche.

Cansados sin duda de ahorcar, se asegura que van á suprimir el tribunal criminal que habian establecido para abreviar ciertas causas.

Las tropas que se dixo habian salido el 6 para Segovia con motivo de haber habido alguna mocion en aquel pueblo, es constante que llegaron allí en número de 1500 hombres; y lo es tambien, que si no fue en el mismo pueblo el movimiento lo fue en sus inmediaciones, donde las partidas nuestras despues de un fuerte tirotéo cogieron unas cargas de vino de Burdeos, carros con camisas y zapatos que venian para el ejército francés, y algun dinero. Una de estas mismas partidas tenia el dia 5 interceptados siete pliegos de varios puntos, y no habia podido en-

(1) *En esta Gazeta del 9 se cuenta la gran batalla junto al Danubio casi en los mismos términos que se refiere en la extraordinaria de Tarragona del 12, solo con la diferencia de atribuirse ellos la victoria, siguiendo su acostumbrado sistema de mentir para alucinar á los incautos. ¿Qual sería la causa de tanta perplegidad para formar dicha Gazeta? Acaso que en un hecho tan público y tan facil de averiguar la verdad, se hallaba ya apurada su astucia sobre el modo de ocultarla.*

viarlos al General Cuesta por la retirada de las tropas francesas.

El 4 ó 5 de este llegaron á Salamanca procedentes de Valladolid de 3500 á 4000 hombres, los quales colocaron al instante cañones en varios puntos de la ciudad. El mismo dia pasaron por Burgos procedentes del mismo parage de 6 á 7 mil hombres de infantería sin ninguna artillería, los quales iban á marchas forzadas. El que los vió ignora si tomaron el camino de Vizcaya ó el de la Rioja.

Asi los 3500 de Salamanca como los 6 ó 7 mil que pasaron por Burgos, son de la division del Mariscal Mortier, por lo qual no puede haber en Valladolid y sus inmediaciones mas de quatro á cinco mil hombres, respecto que á principios de este decian haber allí de 15 á 16 mil al mando de dicho Mariscal.

De Talavera escriben con fecha del 12 haber entrado allí un considerable número de heridos de resultas de la última accion. Lo cierto es que han pedido repentinamente para el hospital general tres mil camas, y que se han mandado desocupar el hospital de San Juan de Dios y todo el Convento, no obstante haber muchos enfermos ó heridos en el Seminario de nobles.

Murcia 26 de Julio.

Las Señoras de Galicia no son ménos dignas que las de Gerona, de la admiracion y el aprecio de los buenos Españoles. En la gloriosa accion de Mellid pelearon contra el enemigo al par de los hombres mas valerosos. Reunidas en gran numero á los paisanos atacaron y destrozaron un cuerpo de 8 mil franceses que iban á reunirse á Lugo, matando 800, y tomando 600 prisioneros. El espíritu y valor con que las Gallegas se avanzaban á las baterias, nos privaron con el mayor sentimiento de 187 de estas heroínas. En el dia, Galicia, es el pais de los valientes.

Malta 19 de Mayo.

Extracto de una carta escrita por el Teniente Coronel D. Joaquin German, Comisionado de la Junta Superior de Valencia en aquella isla.

„Despues de muchas incomodidades y aun peligros de la vida, sufridos por el bien de mi patria, he tenido la satisfaccion

de remitir á la capital (Valencia) mil fusiles con muchas municiones desde Gibraltar, y dos mil desde esta isla; hallandome de presente comprando fusiles de presas particulares, y dirigiendo un taller que he formado para su composicion y limpieza, y para que encajonandose sean conducidos á la primera oportuna ocasion. Lo mas ventajoso de todo esto es que la Junta de comercio de esta plaza me facilita el dinero de una subscripcion que tiene hecha en favor de España. No está en mi mano recompensar las atenciones y consideracion que debo á todos los habitantes de esta isla, y singularmente á su Gobernador, y Capitan general; y mucho ménos á la particular distincion que dispensan á todos los españoles, á quienes aseguran se debe la libertad de Europa. Son muy dignos los Malteses de ser bien tratados en España, porque son finos amantes de nuestra nacion, y de nuestra causa. ¡Qué diferente es el lugar que ocupamos de un año acá del triste que teniamos ántes! Se nos trata con honor, y se nos oye con entusiasmo.....”

Stokolmo 3 de Junio.

La desgraciada Reyna de Suecia ha logrado por fin visitar al Rey en su encierro de Gripsholm. Todas las damas de honor y los cortesanos se han separado del lado de S. M. y sus empleos y servicios han recaido en solo dos criados y un jóven, que son muy exactos en la asistencia. S. M. les satisface su salario, y segun se dice, padece bastante indigencia. La primera vista de S. M. en el castillo fué una de las escenas mas tristes, lastimosas y sensibles que puede ofrecer la desgracia, segun refiere un testigo ocular. Al ver la Reyna al Rey su esposo, flaco, pálido y macilento, se arrojó á sus pies, y quedó desmayada, traspasada su alma del mas vehemente dolor. El Principe heredero de edad de diez años, que hasta entonces no habia sabido de la situacion de su padre, se deshacia en llanto, y suplicaba tiernamente á sus padres le dixesen qual era la causa de su afliccion y quebranto. El Conde de Tennes Wrangle y el Baron de Lagerbjelke, no pudiendo mirar insensibles las lágrimas del jóven Principe, procuraban separarlo de sus padres; pero S. A. pasado de dolor y como sin juicio, exclamaba diciendoles: que lo dexasen y que le dixesen que habian hecho su padre y madre, ó que les habia sucedido que tanto lloraban?